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大宮区区民会議ホームページ　　http://www.omiyakumin.com

　第４期区民会議では、今年度の活動のしめくくりとして、またこれからの大宮区のまちづくりを考える機会として、
３月６日（日）に大宮区まちづくりフォーラムを開催します。今回は、大宮のまちの様々な分野で活動されている方々
をお招きして、基調講演に加え、パネルディスカッションを行い、魅力ある大宮の未来について語り合います。
　フォーラムの詳細内容や申し込み方法については、市報さいたま大宮区版２月号、また、区民会議のホームペー
ジでご紹介します。多くの区民の皆さんのご参加をお待ちしています。
　　〈日 時〉　３月６日（日）午後１時 30 分から
　　〈場 所〉　生涯学習総合センター多目的ホール（シーノ大宮センタープラザ 10 階）

武田区長と昨年を振り返りながら新年の抱負などについて語り合っていただきました。

武田区長・加藤会長  新春を語る！特 集

平成 22年を振り返って
会長：昨年を振り返って
の感想はいかがですか。
区長：区長マニフェストに
掲げてありますとおり、昨
年は特に安心安全なまち
づくりを重点に、駅周辺
の放置自転車防止活動を
行いました。休日に庁舎
前を駐輪場に開放する等
の甲斐もあり、大宮区は
埼玉県下での犯罪率ワース
ト１を返上し、昨年最大
の成果となりました。
会長：区民会議の１年とし
ましては、部会と委員会
を担う委員の思いがひとつずつ形になり、「氷川神社
の歴史と文化を学ぶ会」や「世代間交流事業」の開催
ができました。駐輪施設案内図「えきクルおたすけマッ
プ」を改訂し、県警の方との合同配布をしました。ま
た何より、11月には大宮の公共施設再配置に向けて、
市長に「市民参画によるまちづくりの推進」の提言が
できました。充実した１年であったと思います。
区長：区民会議の皆さんの行動力ある活動と団結力に
敬服しました。今後それらの行動が形となり実績とし
て表れてくると思います。
会長：この３月に区民会議主催の“大宮区まちづくり
フォーラム”を開催します。今期区民会議の活動の集
大成として充実した内容で実施したいと思っています。

大宮のまちづくりへの思い
区長：今、「協働」や「絆」をテーマに
取り組むのにも区だけではできない
ことがあります。区民会議のアイデ
アや区民の協力を得て、例えば、大
宮駅から鉄道博物館、そして盆栽
美術館や氷川参道・神社などを歩
行者が歩いて楽しくなるような道路
にするといった、点と点を線で結ん
でいく魅力ある大宮のまちづくりを
一生懸命やっていくつもりです。
会長：とてもいい考えだと思いま
す。点と点を結ぶ道路が整備され
ると、緑が増え、人が集まり、商
店街やまち全体が活性化すると思
います。

区長：商都大宮も今後、駅東西の開発が進み新たな顔
を見せてくれることでしょう。魅力あるスポット、地
域資源は貴重な財産であり、無限の可能性を秘めた事
業の宝庫だとも思います。
会長：新しいまちは市民の力を活かして、市民と行政
が一緒につくっていくものだと考えています。私たち
のマンパワーをぜひ、まちづくりの中で生かしてほし
いと思います。立場や役割の違いを超えて市民と行政
が互いに認め合いながら、物事を動かす中で、新しい
大宮が兎のように飛躍していって欲しいと願っています。
区長：今後も区民会議の皆さんの活躍に期待していま
す。一緒になって素晴らしい大宮のまちを築いていき
ましょう。

大宮区まちづくりフォーラムを開催します

大宮区区民会議会長
加藤 久美子

大宮区長
武田 英司
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2010大宮区民ふれあいフェアに参加しました
　11月6日（土）、大宮駅西口のソニックシティイベ
ント広場をはじめ３会場で、今年も盛大に大宮区民
ふれあいフェアが開催されました。晴れ渡った秋空の
もと、本年は25,000人もの来場者がありました。
　私どもの区民会議は今年もソニックシティ第一展示
場内の一角にブースを構え、オレンジジャンパーを身
にまとい、区民会議活動を紹介するためのポスターや
大宮二十景などの冊子を用意し、参加した15名の委
員ともども来場者の方々へPRをしました。部会活動
の一環としてアンケートを実施、ビデオの放映なども
行い、また、メインステージでは小中学生の絵画作品

の優秀者の方のひとりへ、加藤会長より区民
会議会長賞をお渡しすることもできました。
　区民会議の社会的認知度はまだ低いかもし
れませんが、こういうイベントは行き交う人
と言葉を交わすことができ、一人でも多くの
人に区民会議に関心を持ってもらう絶好の機

会だと思います。今年で８回目となるこの区民まつり・ふれあいフェアは
まさしく“出会い、ふれあい”の場であり、区民や地域の諸団体、関係機関
等との連携、絆を深める場であったと思います。大宮区民のみならず、区
外のたくさんの方にも見て参加していただきたい素晴らしいフェアでした。

 （西村委員）

　フェアの会場で「雨水利用」と「エコドライブ」に関するアンケートを実施しました。雨水利用に関する
アンケートには243人、エコドライブに関するアンケートには167人の方から回答をいただきました。

●雨水利用に関するアンケート
　日頃の雨水の利用などについてうかがいました。44%の方が雨水利用に取り組まれています。86%の方が関心
を示され、市の助成金があったら雨水利用をしたいと思う方は72%でした。
　また雨水利用の他に57%の方が、節電やゴミの分別やリサイクルなど環境にやさしいことを行っているという
こともわかりました。
●エコドライブに関するアンケート
　国や市で推進している、“エコドライブの10のすすめ”の取り組みなどについてうかがいました。回答者の全
員が「エコドライブをした方が良い」、
99%の方が「エコドライブを実践してみ
たい」と答えています。日頃の取り組み
についてうかがうと、「加減速の少ない
運転」「ふんわりアクセル（ｅスタート）」「駐
車場所に注意」「早めのアクセルオフ」の
４項目について過半数の方が取り組んで
いることがわかりました。
　取り組みが少ない項目は「道路交通情
報の活用」や「タイヤの空気圧をこまめに
チェック」などでした。

　アンケート結果は区民会議の今後の活動
に活かしたいと思います。また、アンケー
トの詳細は区民会議ホームページをご覧くだ
さい。ご協力ありがとうございました。           

（大原委員）
～ご協力ありがとうございました（大宮区区民会議）～ 

ま   
 

雨水利用に関するアンケート 
                                                  大宮区区民会議 人 まち みどり づくり部会 

平成２２年１１月６日（土） 
大宮区民ふれあいフェア会場内 

 

問１ 雨水利用をしていますか？（知っていますか） 

（問１の質問で「はい」と答えたかたへ、どのような利用をしていますか？） 

 
 
 

 

（問１の質問で「いいえ」と答えたかたへ） 

問２ 雨水利用をしたいと思いますか？（関心がありますか） 

 

問３（雨水利用のほかに）なにか環境にやさしいことを自宅 

   や学校、仕事場などでしていますか？ 

していない → 問４へ 

 している  → それはどのようなことですか？ 

 

 

 

 

 問４ さいたま市には雨水利用施設促進のための助成金 

制度がありません。行政の助成制度があったら、 

それを活用し雨水利用をしたいと思いますか。 

 

問５ 大宮区区民会議のことについてお尋ねします。 

 ①「大宮区区民会議」をご存知ですか？           

  

②「大宮区区民会議だより」をお読みになったこと      

はありますか？  

 

③大宮区区民会議のホームページをご覧になったこ 

 とはありますか？ 

 

④「大宮二十景」をご存知ですか？  

 

問６ あなた自身のことについてお尋ねします。 

性別は？   → 男性 ・ 女性 

お住まいは？ → 大宮区内 ・ さいたま市内（大宮区以外）／ 市外 

    年代は？   → 10 歳代 ・ 20 歳代 ・ 30 歳代 ・ 40 歳代 ・ 50 歳代・ 

60 歳代 ・ 70 歳代 ・ 80 歳以上 

 

 

はい ・ いいえ 

 

 

 

はい ・ いいえ 

 

はい ・ いいえ 

 

 

はい ・ いいえ 

 

 

はい ・ いいえ 

はい ・ いいえ 

 

 

 

 

 

はい ・ いいえ 

 

はい ・ いいえ 

 

 

～ご協力ありがとうございました（大宮区区民会議）～ 

 

 

エコドライブに関するアンケート 
大宮区区民会議 人 まち みどり づくり部会 

平成２２年１１月６日（土） 
大宮区民ふれあいフェア会場内 

 

（自動車を運転なさっている方へお尋ねします） 

問１ 自動車の運転歴は何年になりますか？           

 

問２ さいたま市は『エコドライブ 10 のすすめ』を推進しています。           

あなたは次の 10 項目のうち、日常から心がけ実践しているものはありますか？ 

 
□ ふんわりアクセル『ｅスタート』          

  
□ 早めのアクセルオフ（エンジンブレーキの使用）   

  
□ アイドリングストップ           

 
□ 道路交通情報の活用（計画的なドライブ）    

 
□ 不要な荷物は積まずに走行         

   
 （問２で、一つも実践していないと答えた方へお尋ねします） 

問３－１ 地球温暖化対策のために、エコドライブをしたほうが 

いいと思いますか？           

 

問３－２ エコドライブを少しでも実践してみようと思いますか？ 

  （「いいえ」と答えた方へ よろしければその理由をご記入ください） 

 

 

 

問４ 大宮区区民会議のことについてお尋ねします。 

 ①「大宮区区民会議」をご存知ですか？           

  

②「大宮区区民会議だより」をお読みになったこと      

はありますか？  

 

③大宮区区民会議のホームページをご覧になったこ 

 とはありますか？ 

 

④「大宮二十景」をご存知ですか？  

 

問５ あなた自身のことについてお尋ねします。 

性別は？   → 男性 ・ 女性 

お住まいは？ → 大宮区内 ・ さいたま市内（大宮区以外）／ 市外 

    年代は？   → 10 歳代 ・ 20 歳代 ・ 30 歳代 ・ 40 歳代 ・ 50 歳代・ 

60 歳代 ・ 70 歳代 ・ 80 歳以上 

 

3 年未満   5 年未満 

10 年未満  10 年以上 

 

はい・いいえ 

 

 

はい・いいえ 

 

 

 

 

 

はい・いいえ 

 

はい・いいえ 

 

 

はい・いいえ 

 

 

はい・いいえ 

 

 

□ 加減速の少ない運転 
  

□ エアコンの使用を控えめに 
  

□ 暖機運転は適切に 
 

□ タイヤの空気圧をこまめにチェック 
 

□ 駐車場所に注意（違法駐車は交通渋滞のもと） 
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浦和区区民会議との意見交換会11/９火

大宮駅東口公共施設を視察10/26火

　浦和区区民会議（池田和夫会長）と意見交換会を
実施しました。加藤会長をはじめ大宮区は10名、

浦 和 区 は 12 名 の 委
員が出席をしました。
同じ「区民会議」でも
区によって取り組む内
容は様々です。お互い
の地域が抱える課題

や現在取り組んでいる特徴
的な取り組みについて自由
に意見交換を行いました。
　このような交流の機会を
通じ、よりよい取り組みを
お互いに参考にしてまちづ
くりに活かしていければと
思います。　　  （生越委員）

　第３期区民会議で駅
周辺のまちづくり部会
長をされた能登治郎さ
んを案内人として、大
宮駅東側の公共施設視
察を行いました。どの

建物も40～50年を経て老朽化がすすんでいます。
外観デザインは良いのですが、トイレが狭かった
りホールとホールの繋がりが無かったりして不便
さを感じました。街中はマンション開発等で所々、
道幅が広くなってはいますが、不揃いを感じます。
　大宮消防署下町出張所は平成23年7月に新築
移転します。どんな消防署ができるのかとても楽
しみです。

　残暑厳しい10月の午後、これまでのように委員
が歩く“まち歩き”ではなく、さいたま市が実施す
る「コミュニティサイクル社会実験」を体験してみ
ました。委員が自転車に乗って大宮区内を走行し、
また降りて歩くなどして、普段と違った視点、角
度で大宮のまち、二十景の一部を再確認すること
を目的とし、約2時間の自転車走行を実施しました。
　参加委員10名は貸出拠点であるサイクルポート

（以下、ポートという）
5箇所から自転車を借
りてきて、区役所に
集合し出発前にルー
トの設定、各箇所の
ポイント、テーマを

確認し合い、A･B班２グループに分かれて出発し
ました。
　各グループとも通勤、通学での利用、商店街で
の買い物、大宮二十景巡り、公共施設利用などを
想定して回りました。とりわけ、両側を緑に囲ま
れた氷川参道では、爽やかな風と空気のおいしさ
を実感しました。自転車走行はCO2削減といった

コミュニティサイクル社会実験に参加10/15金
環境面で貢献できますし、小回り、敏速な行動が
できるなどエコでたいへん便利な乗り物です。
　区民の皆さんも楽しいサイクル利用で、奥の深

い、まだ知らない、新し
い大宮区を発見できるか
もしれません。ガイド役
に大宮の魅力スポット満
載の大宮二十景マップを
お薦めします。

（柴﨑委員）

Aグループ　区役所→氷川参道→新都心ポート→旧中山道
→合併記念見沼公園ポート→大宮公園→氷川参道→オレ
ンジロード→大宮駅ポート
Bグループ　区役所→氷川参道・氷川神社→漫画会館→
清香園→盆栽美術館ポート→土呂駅駐輪施設→大和田公園
→芝川サイクリングロード→図書館ポート→大宮駅ポート

※コミュニティサイクルはこれまでのレンタサイクルとは
違い、複数のサイクルポート（貸出拠点）を設置し、どのポー
トでも自由に貸出と返却ができる新しい交通システムで、
9/25～10/22の間、実験的に実施しました。

　市では、大宮駅周辺地域戦略ビジョンが策定さ
れ、公共施設の再編が進んでいくようです。大宮
らしさを活かしたまちづくりを期待します。

（山本委員）
視察ルート　大宮区役所→大宮中部公民館→市民会館
おおみや→埼玉県大宮合同庁舎→大宮消防署下町出張所
→（氷川参道）→大宮図書館→博物館　
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編　集：大宮区区民会議
事務局：大宮区コミュニティ課
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http://www.city.saitama.jp/index_omiyaku.html

▼区民会議は傍聴できます
ので、ぜひお気軽にお越しく
ださい。

▼区民会議に対するご意見、
「大宮区の魅力あるまちづく
り」に関するご意見をお寄せ
ください。区民会議の活動
において皆さんの声を活か
してまいります。

　お 知 ら せ

大宮区区民会議ホームページ　　http://www.omiyakumin.com

今後の区民会議日程
〈平成 22 年度〉

第 10 回　1/28（金）13:30 ～
第 11 回　2/22（火）13:30 ～
第 12 回　3/18（金）13:30 ～
大宮区役所南館 301 会議室

　

「区民会議だより大宮第16号」は、52,500部作成し、一部当たりの印刷経費は10.5円です。

提言書を提出しました
　さいたま市大宮区における
公共施設再編にかかわる「新
たなまちづくり計画」に関す

る「清水市長宛の提言書」を11月5日（金）に加藤
会長より武田区長に手渡しました。
　この目的は、さいたま市が今年度にも大宮区の
老朽化した公共施設を再編成する計画をまとめ上
げるとの認識のもとで、『「新たなまちづくり計画」
を進めるにあたり、構想・計画段階から市民との
協議を実施する市民参加・参画型のまちづくりを
実行すること』を区民会議として提言することに
あります。
　この提言書は、本年7月に「大宮駅東口まちづ
くりプロジェクトチーム（以下PT）」を新たに立
ち上げ、PT会議を5回、小委員会を3回開催し、
委員による大宮駅東口公共施設視察を経て作成さ
れ、区民会議の承認を得たものです。（谷口部会長）

　11月23日㈷
NACK5スタジ
アムに足を運
んだ。大 宮ア

ルディージャが勝てばJ1残留が
決まり、ヴィッセル神戸は後が
ないという双方とも執念を燃やした試合となった。ホーム
スタンドはオレンジ一色に染まり、J１残留を期待するア
ルディージャファンの熱烈な応援で、終盤に追いつき引き
分けでタイムアップ。貴重な勝ち点１を獲得した。結果的
に次節の新潟戦に引き分け、ファン待望の残留を決めた。

　しかしながら、毎年のように終
盤戦の争いで、多くのサポーター
をハラハラさせてくれる。ぎりぎり
のところで最後の粘りを見せてく
れるアルディージャ。だからこそ我
らサポーターは辞められない。

　2011年も頑張れ！大宮アルディージャ！　（谷口部会長）

観戦記

編集後記
　秋から冬にかけて活発な活動を展開してきました。
委員まち歩きや他区の区民会議との意見交換会、大宮
区民ふれあいフェアへの参加、そして「清水市長宛の
提言書」の提出を行いました。
　区民ふれあいフェアではアンケートに多くの方のご
協力をいただきました。アンケート結果を参考にして
区民会議の活動に活用させていただきます。
　今後は第４期区民会議の締めくくりに向けた作業に
取り組みます。　　　　　　　　　　　（太田委員長）

大宮二十景わくわくコーナー
　今号から“大宮二十景”の魅力
を小コーナーでPRします。

　第１弾は、大宮公園です。
去る10月に大宮学事始（大宮
区コミュニティ会議認定団体）
主催の秋のフォーラムで感動し
たことを紹介します。

①公園が古代遺跡の上に存在
していること。

②もみ殻を使った小径など、新しい「エコ公園づくり」  
のパイオニアであったこと。

③「女神の像」が多くの変遷を経て、現県立博物館
の中庭にたどりついたこと。

④今は無くなってしまった遊園地ホテル、万松桜、
含翠亭などの名所を偲んでいる人の多いこと。

⑤ボート池、飛行塔、小動物園などを残し、より良
くして欲しいと望んでいる人が数多くいること。等々
です。

　大宮公園には歴史、文化、自然、スポーツ、魅力、
宝物がいっぱいあります。
　区民の皆さん、ぜひ行って、見て、感じてください。
上記フォーラムの詳細について、また大宮二十景の
PRについては区民会議ホームページでも取り上げ
ています。　　　 　　　　　　　　（増田部会長）

　過去 1 年間の大宮区区民会議ホームページの月間アクセ
ス数をグラフにしたものです。昨年の同時期と比べると約
1.5 倍になっています。他のホームページやブログに当ホー
ムページに掲載した内容が引用されていることを見掛ける
ようになりました。さらに内容の充実を図ってまいります。

大宮区区民会議ホームページへの月間アクセス数

0

500

1000

1500

2000

25002,500

2,000

1,500

1,000

500

０

H
21
・
11

H
21
・
12

H
22
・
１

H
22
・
２

H
22
・
３

H
22
・
４

H
22
・
５

H
22
・
６

H
22
・
７

H
22
・
８

H
22
・
９

H
22
・
10

アクセス数 click!


